

Noticiero de Soria

Se publica los Miércoles y Sábados.

Sábado 10 Octubre de 1896.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA.

AÑO VIII.—NÚM. 637.

El Generalato.

(De un libro inédito.)

XV.

Aun aparte del amor á la patria y del sentimiento de nacionalidad, hay otros móviles que impulsan al hombre honrado á los más heroicos sacrificios; y entre ellos puede contarse el amor propio ó dignidad personal de que, (al menos en la familia española), no carece ningún individuo, si no es que ha abierto su alma al escepticismo y corrompido su corazón en las bastardas sensualidades de un egoísmo criminal.

No ha muchos años tuvo lugar en una de nuestras provincias meridionales el siguiente episodio.

Sorprendidos por fuerzas numerosas de la Guardia civil, que de muchos días atrás venían en su persecución, viéronse una noche cercados en un cortijo dos ó tres desdichados de esos á quienes una vida aventurera ha puesto fuera de la ley; y, viendo desde el primer momento la imposibilidad de apelar á la fuga, aprestáronse á la defensa rompiendo el fuego desde las ventanas y cercas de la finca. Trascurrido largo rato de tiroteado por ambas partes, y apercibiéndose de que los Guardias acopiaban leña con intención manifiesta de poner fuego á la casa, pidieron los bandidos parlamento que se les concedió, y en él solicitaron se permitiese salir á los habitantes del cortijo para que no fueran víctimas inocentes de la refriega que ellos estaban dispuestos á sostener á todo trance.

Salieron en efecto hombres, mugeres y niños que ocupaban la vivienda, y el combate continuó hasta que las llamas consumieron la casa y entre sus ruinas se sepultaron sus defensores.

Es un hecho curioso, un espectáculo verdaderamente conmovedor ver el sentimiento de la dignidad personal produciendo un rasgo sublime de heroísmo en una cuadrilla

de bandoleros. Y no hay que achacar á la desesperación acto tan notable, por que ni hay situación desesperada ante la justicia española, ni se aviene con tal resolución el caballeresco episodio de la salida de los cortijos, que revela en aquellos hombres un fondo de nobleza que los hizo merecedores de mejor suerte.

Ahora bien, ¿qué partido no podrá sacar un General de un ejército de un sentimiento tel, arraigado en el corazón de hombres honrados, y avalorando aun mas con la noble emulación del regionalismo y del espíritu de Cuerpos?

No es necesario que digamos una palabra mas para demostrar como se levanta y como se sostiene el espíritu militar de las tropas.

No debía ser necesario decir mas, y sin embargo aun queda algo por decir, por que así lo exige el sistema monstruoso de ascensos en el ejército español, y la indiferencia con que todo el mundo mira tales monstruosidades. Para sostener el espíritu militar dentro de las filas, (porque no voy á hablar ahora del espíritu militar del país), es preciso que todos, en el ejército, se hallen á la altura de su capacidad y de sus merecimientos. Para ser simplemente Cabo ó Sargento se necesitan condiciones especiales; para ser General se necesita algo mas de lo que aquí se exige.

Y no es la enciclopedia la que, segun la frase de Breton, debe el General llevar montada sobre su nariz. Creer que el General debe saberlo todo, es un error de tanta transcendencia como creer que no necesita mas que sus entorchados.

No hace mal papel el General en Jefe ante los médicos por ignorar las profundidades de la medicina, y sin embargo esta ciencia es muy importante para la conservación de los ejércitos. No necesita saber fundir cañones, ni hacer ruedas de carro, ni confeccionar alatajes, y todos estos utensilios son necesarios en una campaña. Ni siquiera le es preciso el conocimiento de muchas ciencias

que atormentan y embrollan la imaginación de los jóvenes alumnos en las Academias modernas, y cuya inclusión en los programas de enseñanza no sabemos si obedece verdaderamente al deseo de ilustración, ó es solo prurito de dificultar el acceso á la milicia por amor el oficio, ó absoluta ignorancia de lo que realmente constituye la aptitud militar.

De mí se decir que la mayor parte de los sábios que he conocido me han producido profunda lástima cuando los he visto en el campo de batalla. La guerra es un medio ambiente en el cual los hombres se achican y se agrandan de una manera tan irregular, que no es posible formar de antemano idea de las aptitudes si no al que posee la ciencia del corazón humano.

Esta es la ciencia del General en Jefe, esta es la ciencia del Ministro de la guerra, casi podíamos decir que esta es la ciencia militar; y no figura sin embargo en los programas de las Academias militares.

J. J. G.

(Se continuará.)

Pavorosa profecía

The truth, periódico que se edita en Dublín, dice al hablar de Mr. Butler, que este sabio astrónomo, botánico y geólogo, ha encontrado en los escritos inéditos del barón de Humboldt uno que tiene muchas cosas curiosas respecto de América del Sur, y que en ese escrito, al ocuparse de Colombia, dice:

«Que es una lástima que los sabios no hagan á tiempo muchos estudios que debieran hacerse en esa privilegiada región, en donde se encuentran fuentes inmensas de riquezas para la ciencia, la que desaparecerá muy pronto del mapa del mundo.

Que esa hermosa tierra, que él tuvo la fortuna de visitar, y en donde cree estuvo el Paraíso Terrenal de que hace mención la Biblia, sin embargo de las más grandes cordi-

lleras, las más altas montañas, los mas caudalosos ríos, los más terribles volcanes, los mas gigantescos árboles y la vegetación más vigorosa del mundo, existe sobre una costra ó capa muy delgada relativamente, que debe, dentro de pocos años, romperse y hundirse para siempre, formándose allí un gran lago ó mar.

Que segun sus estudios no pasará el siglo XX sin que esto suceda.

Que como señas precursoras de la catástrofe, las tierras irán bajando poco á poco, de manera de sus climas tendrán cambios notables, las estaciones de verano serán cada vez más largas, las aguas se irán perdiendo absorbidas por ese gran huco y los temblores parciales se irán sucediendo á cortos intervalos.»

La quinta actual.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publicó la real orden circular llamando al servicio activo de las armas 90.525 hombres sorteados en 13 de Setiembre en las capitalidades de las zonas de reclutamiento de la Península é islas adyacentes.

Esta disposición ha sido objeto de muchos comentarios, no tanto por la distribución que en ella se hace de las fuerzas para la Península, Cuba y Filipinas, de la cual dimos cuenta, como por los abusos que pone en evidencia y por cuanto confirma, que no son realmente exageradas las noticias recientemente publicadas por la prensa, sobre el número de prófugos que se encuentran en la frontera francesa.

Los mozos alistados en el último sorteo eran 182.000, y segun la real orden, resultan ahora sorteables poco más de 90.000. De modo que aparece una diferencia de más de 50 por 100, unos 92.000 mozos, que por defecto físico, causa legal y motivos desconocidos, han sido eliminados de las listas de la última operación.

=28=

trada la mañana, muchos, hasta los principales del pueblo, quisieron conocer al expatriado durante tantos años, y entre los que vinieron á verme uno fué el párroco á quien entregué la carta que para él me había dado su amigo, á la vez que á este mandé á un propio notificándole mi feliz hallazgo y que por él daba las gracias á Dios. Así trascurrieron unos cuantos dias, á no dudar los mas felices de mi vida, al cabo de los cuales, vino á verme el párroco de mi pueblo hacia el que sentía, sin saber explicarme el por qué, una respetuosa y sincera amistad. Con él estaba á solas largo rato enterándole de mis deseos y propósitos, se fué diciéndonos, hasta la vista Dios mediante, pasaron después dos semanas llenas para mí de encanto en medio de la cariñosa sencillez que me rodeaba hasta que un dia recibí carta de mi excelente amigo el cura de mi pueblo que lacónicamente me decía: Están hechos todos sus encargos, puede usted cuando quiera venir á tomar posesión de la casa de sus padres, con cuyo motivo me hize rodear de mi familia y á mi hermana y le dije: Tan buena eres, que al encontrarme ni después, has pensado al verme sino que habías encontrado á tu

=25=

mujer que sería de su edad y que se llamaba Maria Hernández; una de aquellas mujeres me contestó que no la conocía, y la otra, como haciendo memoria, dijo, calle, como no sea Maria la Serrana, la viuda de Tomás el largo, yo Maria Hernández no conozco á ninguna.

Al oír el nombre de Maria la Serrana, una vaga esperanza, un no sé qué, se apoderó de mí, le pregunté si sabia donde vivía la tal Maria y me contestó que si, en lo último del pueblo, y se prestó gustosa á acompañarme. Silencioso entre el temor y la esperanza seguía yo á mi guía cuando al cabo de un corto rato, llegamos por entre callejuelas ante una casa de pobrísimo aspecto, y mi acompañante, al llegar á la entrada, alzó la voz diciendo: Maria, aquí hay un Señor que pregunta por ti. Salió á recibirnos una mujer demacrada, pobremente vestida y anciana, y á quien yo ni remotamente conocí, pero á la que pregunté si era natural de tal pueblo y se llamaba Maria Hernández. Al oír mi pregunta se acercó á mí y mirándome con fijeza dijo: Señor; tú, tú, eres mi hermano, y delirante se arrojó en mis brazos. No se lo que me pasó, fui acometido por un desvanecimiento,

Entre estos motivos desconocidos, es fácil adivinar que figurará la emigración, cuando el gobierno se vea obligado á conceder un indulto á los prófugos que antes de un mes se incorporen á las filas del ejército. Pero no debe ser este motivo el que dá la merma mayor al contingente de 13 de Setiembre, sino los abusos que deben haberse cometido ante las comisiones provinciales.

Esto indica *El Imparcial*, diciendo, que no hay quien pueda admitir que esa cifra de excepciones deje de significar la existencia de multitud de abusos cometidos.

Esto confirma un periódico tan conocido de estas materias como *El Correo Militar*, demostrando claramente que así en los pueblos como en las capitales de provincia se habrá acudido á todos los recursos, desde la influencia.

Todo el rigor que se propuso emplear el gobierno, todas las amenazas que desde los ministerios de la Guerra ó Gobernación se han dirigido á las corporaciones provinciales y á los Ayuntamientos, se han estrellado contra la formidable influencia de los personajes políticos y contra las artimañas de la malicia rural.

Abundarán por ahí deliciosamente, según dice muy bien el autorizado órgano del ejército, los centros de tala, aptos para gastadores los hijos: en perfecto estado de salud; los hijos de viuda y padre sexagenario, cuya pobreza ó edad se pruebe con documentación falsa, y todos los demás excluidos á favor de las trampas hechas en la ley.

Explicanse así ciertos sentimientos de protesta que han cundido en las muchedumbres, no contra el deber de acudir á la defensa de la patria, sino contra la exclusión fraudulenta de los protegidos de los caciques ó de los que dan dinero á los fautores de las consabidas trampas. Esto, en las capitales se nota menos que en las aldeas, donde todos se conocen. Allí se ve, dice *El Correo Militar*, que el hercúleo hijo del tío H se libró por corto de tala, y el del ricachón Z por mantener á su padre pobre, y el robusto mocetón N, por inútil, y así sucesiva y escandalosamente.

Preciso es, por consiguiente, que si tales indignidades no se pueden evitar, sean corregidas para satisfacción de la conciencia pública y para escarmiento de pícaros. La nueva ley de reforma de reclutamiento y reemplazos, publicada el 21 de Agosto, dice el citado periódico militar, pone en manos

del gobierno un gran recurso para conseguir tal propósito, pues le faculta para nombrar comisarios régios, que puedan ser oficiales generales, para que revisen las operaciones del reemplazo allí donde se crea conveniente.

Nombre, pues, esos comisarios el gobierno y hágalos practicar una revisión minuciosa en las provincias donde la desproporción entre los alistados y sorteables demuestre que se han cometido abusos. Y vayan allí esos comisarios para que á su presencia sean medidos de nuevo los cortos de talla, reconocidos los inútiles y examinados los expedientes de los hijos de viuda y padre sexagenario, y resuelvan en definitiva y vayan á las filas los que deban ir.

Pero ¿tendrá el gobierno energía suficiente para hacerlo así? pregunta *El Imparcial*. De sentir sería, que le faltase, y no se decida á imponer la ley á las corporaciones que libran á tantos mozos por dinero ó por influencia en perjuicio de los que carecen de una y otro.

Noticias.

Por las oficinas de la Zona se están pagando á las familias de los militares que residen en Cuba las asignaciones correspondientes al presente mes de Octubre.

Habiendo reiterado por enfermedad su dimisión de Secretario de este Instituto de segunda enseñanza nuestro estimado amigo señor Uriel, ha sido nombrado accidentalmente nuestro compañero de redacción señor García-Vinueza.

Las Compañías de ferrocarriles han establecido billetes de ida y vuelta á Zaragoza, con motivo de las próximas fiestas de la Virgen del Pilar.

Leemos en un periódico de Barcelona: Parece que en esta ciudad han empezado á circular billetes del Banco falsos de á cien pesetas, emisión de 1.º de Julio de 1886, y con el busto de Goya. Para distinguirlos de los legítimos basta fijarse en el busto, el cual se presenta algo borroso, y en que los hilos del margen están sobrepuestos. El reverso está hecho con bastante perfección; pero para conocerlos mejor hay que mirarlos al trasluz, y se nota enseguida que el busto del centro está borroso.

La cebada extranjera que en grandes cantidades se introduce en España, está dando un resultado que sobre él conviene llamar la atención de los agricultores y de los propietarios.

Lo mismo en el ganado de lujo y regalo que en el de labor, y en muchos regimientos de caballería y artillería, se viene observando que son muy frecuentes los cólicos, seguidos de muerte y lo mismo fuertes irritaciones en la boca, y muy especialmente en la lengua.

Estudiadas las causas que determinan, lo mismo en el ganado caballar que en el mular, este estado tan frecuente, se ha podido apreciar que se ocasionan las tales enfermedades por el uso de la cebada extranjera, que no resulta á propósito en España para la alimentación del ganado.

Es preferible el uso de la avena y el centeno en épocas como la actual, en que la cebada del país escasea, á los piensos con cebada extranjera, que ya no hay duda, no solo que estropea el ganado, sino que en muchas ocasiones le causa la muerte.

Segun vemos en la prensa, en la mayor parte de la provincia de Alicante se considera perdida la próxima cosecha de aceituna.

En Andalucía tambien son inmensas las pérdidas y segun hemos oido, muchos de los serrianos que de nuestra provincia se trasladan á aquel país para llevar á cabo los trabajos de la recolección, no irán este año por tan triste causa.

Han quedado terminadas en el ministerio de la Guerra las operaciones para la distribución entre los cuerpos activos del contingente señalado á Ultramar, con objeto de que los mozos reciban instrucciones antes de embarcarse para su destino.

El día 15 ingresará este cupo, y el de la Península no lo hará hasta que no se instruya el de Ultramar.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* ha publicado una circular llamando para recibir instrucción militar en los Cuerpos de la Península á los 45.000 reclutas del cupo de Ultramar, los cuales serán distribuidos en la forma que se indica más abajo.

Los reclutas se concentrarán en la capital de las zonas á que pertenecen, el 15 del actual.

Para Cuba.—Entre todas las regiones de la Península é islas adyacentes darán un total de 33.714 para infantería, 2.288 caballería, 803 artillería de plaza, 626 de montaña, 1.015 de ingenieros zapadores, 212 de ferrocarriles, 201 de telegrafos, 857 de Administración militar y 286 de sanidad militar. Total, 40.000 hombres.

Para Puerto-Rico.—1.667 infantería y 333 de artillería de plaza. Total, 2.000 hombres.

Para Filipinas.—2.400 infantería y 600 artillería de plaza. Total, 3.000 hombres.

Por Real Orden de 29 del pasado se ha concedido la gracia de matrícula oficial extraordinaria y exámen anticipado, en la segunda quincena del presente mes, á los alumnos á quienes falten una ó dos asignaturas para terminar los estudios del Bachillerato ó los de Facultad, Es

cuelas profesionales y Escuelas Normales, bajo las condiciones que en la R. O. se expresan.

En Valladolid ha quedado ya definitivamente instalado el nuevo Centro de agricultores, al cual han sido invitados los alumnos de todos los centros y escuelas, á formar parte del mismo, mediante la pequeña cuota mensual de una peseta cincuenta céntimos, acuerdo de la Junta directiva de la indicada sociedad, que merece el aplauso unánime de todos los padres de familia y de cuantas personas ven con algun recelo la falta de un centro donde dichos jóvenes tengan algun recreo y biblioteca donde pasar los ratos de ocio que el estudio les deja.

Por la Dirección general de establecimientos penales, se anuncian á subasta 7.300 trajes de paño y lana, compuestos de gorra, chaqueta y dos pantalones; 12.000 camisas de sector algodón, 2.500 pares de botines, 800 zapatos de muger para la galera de Alcalá, y 22.000 pares de alpargatas para los distintos penales de España.

Desde el próximo año escolar, para ingresar como alumno en las escuelas de Veterinaria se necesitará tener aprobadas en los Institutos de segunda enseñanza las asignaturas de Latín y Castellano, Geografía, Francés, Aritmética, Algebra y Geometría.

Cultos religiosos: En las Iglesias de Santa María la Mayor y San Clemente dará principio mañana á las seis de la tarde la novena á la Santísima Virgen del Pilar de Zaragoza.

En la de la Mayor tendrá lugar el día 12 del actual solemne función á la Virgen del Pilar á las diez de la mañana con Panegirico á cargo de Don Segismundo Pey-Ordeix, Capellan del Hospicio.

Fiestas de Berlanga: Con la animación acostumbrada, ó mas si cabe, se han celebrado este año en la villa de Berlanga de Duero, las fiestas de Nuestra Señora del Rosario.

Solemnes funciones religiosas, vistosas colecciones de fuegos artificiales que harían la reputación del pirotécnico señor Cecilia, si no tuviera ya bien acreditada su competencia en estos trabajos; bailes públicos animadísimos, en los que han ejecutado bonitas piezas con la perfección de consumados maestros, los músicos de Aranda de Duero dirigidos por el distinguido profesor don Victorino Castro.

La concurrencia extraordinaria, sobre todo en las tardes del 5 y 6, que tuvieron lugar las corridas de toros y en las que trabajaron con buenisimo deseo, tanto el espada Francisco Vazquez (El Gordo) que progresa bastante en su arte y que con la capa en la mano es un verdadero maestro, como los banderilleros Furrundarena y Samalea.

El público satisfecho, y el orden completo.

...y al volver en mi me encontré en el portal de la casa sobre un modesto banco, donde llorando de alegría me abrazaba aquella pobre hermana mia y una joven hija suya, rodeándonos la mujer que me acompañó, y varias vecinas que curiosas acudieron á presenciar el suceso y cuando después de un corto rato en que las palabras fueron inútiles, siéndoles solo licito sentir al corazón y á los ojos, pregunté á mi hermana, pues que lo era no me admitía duda, que en que me había conocido ella volviéndome á abrazar me contestó: en que me saltó el corazón al ver que tienes la misma cara de nuestro padre. Poco á poco fueron retirándose las que á los gritos de nuestro encuentro habían acudido, y que sin nuestro encargo se encargaron de publicar por el pueblo mi maravilloso encuentro, adornado con todo el extraordinario que la fantasía inventa en casos tales, y cuando ya solos y mas tranquilos mi hermana me contó su vida, supé que era viuda de Tomás González y tenía cuatro hijos, la mayor casada en aquel pueblo, el hijo mayor soldado, el que le seguía en su compañía dedicado á la pequeña labor que tenían, y la menor la que estaba á nuestro lado. Pronto, pues las

noticias en los pueblos, buenas ó malas, corren ligeras, llegó á la casa la hija casada con un niño en brazos hijo suyo, y no tardó tampoco en llegar el hijo que venia de trabajar en el campo, al que, á la entrada del pueblo le dieron la agradable nueva, renovándose con ellos las tiernas escenas que con su madre. No quise dejar aquella casa, despedí á mi guia que habia acudido en busca mia pagándole bien mi afortunado encuentro, y dediqué, avaro, toda la noche á escuchar la sencilla á la vez que penosa existencia de los míos, á contarles aunque no por completo mi vida durante tantos años, sorprendiéndonos el alba á mi hermana y á mi, como si la hubiéramos pasado en el sueño mas delicioso.

Con el dia nos apercebimos de que no habíamos atendido ni las necesidades mas imperiosas de la vida, á instancia de mi hermana tomé algun alimento de su poco provista despensa, que á mi me supo á regalado banquete, y á su ruego, después me eché á descansar sobre su propia cama. No fué largo el sueño aunque si reparador, y cuando me levante me vi rodeado de toda mi familia que renovaron conmigo sus ternuras. Ya bien en-

Recuerdo de Soria DE 1896.

Se ha publicado el día 2 de Octubre con artículos y poesías ineditas de escritores sorianos y lleva una bonita portada nueva y distintos grabados.

Precio del ejemplar una peseta.

Se admiten los pedidos en la Imprenta de Rioja. - Plaza de San Esteban, 3, bajo

La Salud á domicilio. - La Margarita en Loeches

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua de uso gener al hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio. - Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones en todas las Exposiciones.

Déposito central: Jardines, 15, bajos, Madrid. - Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que NO IRRITAN, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclandola con agua resulta muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones de estómago, hígado, herpes, reumatismos, llagas, anemias Además, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en Soria, en la farmacia de D. Santiago Ruiz y en la Farmacia y Droguería de Morales, sucesor de B. Caahorra.

LOS ANCIANOS, LOS TISICOS,

LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre.

LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante,

LOS NIÑOS en la dentición y cólico; los que padecen CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO y en general todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como

AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL, se CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS

SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ

Preguntad si dudáis á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible.

Pidanse en todo el mundo en las principales Farmacias y Droguerías

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ Desconfiar de las falsificaciones é imitaciones, porque no darán resultado.

CAPSULAS EUPEPTICAS

MORRHUOL

PRINCIPAL ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

DEL DR PIZA

PRIMER PREPARADO ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1889.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófala, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

Farmacia

DEL Profesor del Instituto de 2.ª enseñanza de Soria. HIPOLITO URIEL ENCISO

En esta nueva farmacia, establecida en los Poriales del Collado, número 35, como se despachan todas las fórmulas con la mayor puntualidad, exactitud y economía, se venden todas las especialidades nacionales y extranjeras de más fama, los aparatos de ortopedia é higiene más usuales, como bragueros, cliso, duchas, esponjas, fajas ventrales, geringas de muchas clases, inhaladores á vapor, irrigadores, lanzapoivos, medias, peras de goma, pesarios, pezonzeras, pilones para muletas, tubos de goma de varios diámetros, vejigas para hielo, etc. y se proporcionan con la mayor brevedad y economía todos los productos específicos y cuanto concerniente á la farmacia deseen emplear, tanto los señores facultativos, como el público, su despacho es cada día mayor, y para corresponder dignamente á la simpatía y confianza que se dispensando, no omitirá sacrificio alguno el dueño de la

Farmacia DEL Profesor del Instituto de 2.ª enseñanza de Soria. HIPOLITO URIEL ENCISO 9-9.

Se venden sellos

Un sello del año 1851. - Uno id. de 1859. - Dos id. de 1861. - Cuatro id. de 1863. - Dos id. de 1864. - Uno id. de 1865. - Cinco id. de 1866. - Dos id. de 1867. - Uno id. de 1868. - Uno id. de 1870. Dos id. de 1871. - Uno id. de 1872. - Uno id. de D. Amedeo 1.º - Uno id. de 1873. - Uno id. del impuesto de guerra 1874. - Tres del año 1875 y tres del impuesto guerra. - Siete del 1876 y siete de id. id. - Seis del 1877 y seis de id. id.

Para tratar, dirigirse á don Ramón Abad, Secretario del Ayuntamiento de Quintanas de Gormaz

VENTA de unos terrenos murados de buena calidad de pasto y labor, en el término municipal de Oteruelos. Quien desee mas pormenores, dirigirse á don Victoriano Marco, Parador de Montegudo.

RELOJERIA

José Puyuelo

Relojes de las principales fábricas extranjeras á precios económicos.

Composturas en el día con verdadera garantía.

Pascual Dentista

Establecido en Madrid, Fuencarral 68 principal. Ha llegado á esta Capital, en la que permanecerá hasta el día 18 del corriente, casa de la Isidra, Collado, 74.

Se vende un ejemplar de «La Sagrada Biblia» traducida de la Vulgata latina al español por don Félix Torres Amat Nueva y económica edición ilustrada con 280 magníficas láminas dibujadas por el mas eximio de los artistas GUSTAVODORE.

Consta esta obra de cincuenta y nueve cuadernos estando cada uno á peseta. El ejemplar que se vende se halla nuevo y se daría con una rebaja de 25 por 100. Quien desee adquirirla puede informarse en la imprenta de este periódico.

Quinton Poper. Htr.

Hudson BICICLETAS LEGITIMAS INGLESAS primeras marcas del mundo ¡¡¡A 350 PESETAS!!! Competencia Universal DEPOSITO DIRECTO D. Luis de la Mata, Alcalá, 73, duplicado, MADRID. 50-50

PÍDASE en todas las expendedorías cajetillas de tabaco habano «LA CAROLINA», 0,25, y 0,35 una.

Fés de vida - Se venden en la Imprenta de este periódico á tres céntimos ejemplar.

Pidiendo 12 ejemplares se remiten francos de porte.

Carruajes de Alquiler y Transporte DE Mnauel Lenguas Calle de Numancia, 38, Soria.

Guia de Cartera

Con los principales itinerarios de los Ferrocarriles de España. Precio del ejemplar 0,10 céntimos Se vende en la imprenta de Rioja, Plaza de San Esteban, 3, bajo. Por 15 céntimos se remite fuera de Soria.

RUBINAT-LLOORACH

UNICA AGUA PURGANTE DE RUBINA. Recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Purgante sin rival en el mundo produce el efecto sin ocasionar dolor, ni perturbación en las funciones digestivas á las que regulariza despertando el apetito. Empleas con eficacia en los empachos gástricos, infartos viscerales, hipertenas del encéfalo, herpes, escrófulas, tumores, etc. y contra la obesidad (gordura). Véndese en las principales Farmacias y Droguerías. Administración: Cortes, 276, Entresuelo Barcelona.